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1.1 Präsidium

• Redeleitung: Kai

• Protokoll: Simon

1.2 Präsidium

1.3 Anmerkungen zum Protokoll der letzten Sitzung

1.4 Tagesordnungsänderungsanträge

2 Checkliste/Kalender
• Kalender für nächstes Semester/Jahr. Immanuel und Anton haben einen gemacht.

• Datenschutz. Wichtig.

• Reden über das Studium. Wannanders.

• Lehrpreis. Vorbei.

• Erstiphase. Kommt nachher.

• Unbeantwortete Mails.

3 Vorstellung
Teresa mag Enten. Kai mag Spatzen. Grey mag schon seit vor Benni Raben. Simon mag
Eichhörnchen (die roten). Benni mag Raben. Yann mag Delphine. Mareike mag Mi-
niaturrehe (Dikdiks). Anton mag Affen und Quanton Qühe. David mag Katzen. Lasse
mag auch Affen. Lisanne mag Flughörnchen. Leonie mag Katzen. Florian mag Meer-
schweinchen. Jan mag Ziegen. Timo mag Tee und Hühner. Erik mag Pinguine. Tim mag
Eichhörnchen. Immanuel mag Steinadler. Julian mag Orcas. Enya mag Quokkas. Ja-
son mag Wintergoldhähnchen. Paul mag Tiger. Conor mag Raubkatzen. Johanna mag
Schafe. Jannis mag Hausschweine. Jael mag Zebras. Khang mag Eisbären. Brohannes
hat auch ein h vorm a und mag Katzen. Fabienne mag kleine rote Pandas. Lilly mag
Delphine. Yannik mag kleine gelbe Enten. Michael mag Faultiere. Samuel mag Drachen.
Neva mag Delphine.

4 MemPhys
MemPhys ist ein mentoring Programm für Erstsemester. Man bekommt jemanden zu-
gewiesen, der einem vielleicht ein bisschen hilft. Außerdem gibt es Sozialaktivitäten so-
wie nützliche Kurse wie z.B. einen LaTeX-Kurs. Es gibt einen Einführungsabend am
22.10.2024. Am besten schaut man da mal auf der Website nach Infos.
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5 StuRa (Abstimmung)

5.1 Vorstandsbericht

Der Innenhof wird gestrichen und soll nicht mehr beschmiert werden. Es gab eine Daten-
panne, deswegen werden Anwälte bezahlt werden müssen. Die Redezeit wird begrenzt.
Beleidigungen werden ab jetzt immer zur Anzeige gebracht. Die Website ist kaputt, es
gibt bald diesmal wirklich eine neue Website.

5.2 Bewerbungen

Bewerbungen

Bewerber Position

Lillian Ayu Vorstand
Benjamin Schüle Vorstand

Chris Skull Vorstand
Joel Zschiedrich Präsidium

Tobias Kamp Präsidium
Lucas Znader Sozialreferat
Helen Bühler Sozialreferat, stv.

Konrad Bartsch Referat für politische Bildung
Gabriela Janisch Referat für politische Bildung, stv.

Lena Popp Referat für politische Bildung, stv.
Lisa Ambs Referat gegen Faschismus

Jonathan Stupperich Referat gegen Faschismus, stv.
Johanna Kreuter Antidiskriminierungsreferat

Marie Luise Forberg Antidiskriminierungsreferat, stv.
Marie Bonnet Antidiskriminierungsreferat, stv.
Mattis Schulte Beratendes Mitglied der VS im Senat
Jule Reinauer Ständige Senatskommission für Studium und Lehre
Julia Heimlich Ständige Senatskommission für Studium und Lehre
Max Petzold Ständige Senatskommission für Studium und Lehre

Mattis Schulte Uniseumskommission
Jule Reinauer SVB-Gremium
Julian Frank SVB-Gremium

Valentin Biehrer SVB-Gremium

Die Bewerbungen sind alle unkritisch und damit angenommen.

5.3 Finanzanträge

Students for Future möchte eine dreitägige Team-Hütte für Mitglieder und Interessierte
veranstalten. Ziele der Hütte sind vor allem eine gemeinsame Strategiefindung sowie
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teambuilding. Es ist noch möglich, sich anzumelden. Beantragt sind 800,00€ aus dem
Gruppenunterstützungsbudget , in diesem befinden sich noch 10.000,00€ von 10.000,00€
für dieses Quartal (3. Quartal 24/25).

Team-Hütte Students for Future
Students for Future Freiburg

Option Stimmen Betrag

400 € 13 400 €
800 € 13

0 €

Studis Gegen Rechts möchte Mobilisierungsmaterial mit ihren expliziten Forderungen
an die Uni drucken. Sie wollen in Farbe und mit einem Klappflyer drucken. Die meisten
Flyer sind auf deutsch, es soll aber auch ca. 2000 in englisch und in leichter Sprache
geben.

Flyer Druck Studis Gegen Rechts
Studies gegen Rechts Freiburg

Option Stimmen Betrag

0 € 15 0 €
50 € 3

200 € 6
500 € 0

5.4 Sonstige Anträge

Der Fachbereich EKW möchte drei Stellen aus ihrem SVB-Antrag des laufenden Jahres
von der Kategorie „stud. Hilfskraft“ in die Kategorie „Hiwi FH, BCAb“ umwidmen. Aus
Sicht des Gremiums ist die Umwidmung unproblematisch.

Umwidmungsantrag EKW (dezental 2024) - Fachbereich Empirische
Kulturwissenschaft (ehemals KAFE)

SVB-Gremium

Option Stimmen Reihung

Ja 28 1
Nein 0 2

Enthaltung 0

Das Projekt „International Medical Exchange“ hat doch keinen HiWi gebraucht und
möchte das Geld als Honorar für Dozent:innen verwenden. Aus Sicht des Gremiums ist
die Umwidmung unproblematisch.
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Umwidmungsantrag (zentral 2024) - Projekt „International Medical
Exchange“

SVB-Gremium

Option Stimmen Reihung

Ja 29 1
Nein 0 2

Enthaltung 0

Auch das Projekt „Einführung in die Literaturwissenschaft“ will Geld umwidmen. Aus
Sicht des Gremiums ist die Umwidmung unproblematisch.

Umwidmungsantrag (zentral 2024) - Projekt „Einführung in die
Literaturwissenschaft“

SVB-Gremium

Option Stimmen Reihung

Ja 28 1
Nein 1 2

Enthaltung 1

Der Jahresabschluß für das Wirtschaftsjahr 2023/24 soll von der Uni geprüft werden.
Das dauert eine Weile, kostet uns aber nichts. Der StuRa hat Verlust gemacht, aber wohl
in einem akzeptablen Rahmen.

Antrag Prüfung Jahresabschluß Wirtschaftsjahr 2023/24 durch die
Universität

Haushaltsbeauftragte Karin Schneider

Option Stimmen Reihung

Ja 30 1
Nein 0 2

Enthaltung 0

Die Universitätsleitung scheint in letzter Zeit einigen Hochschulgruppen keine Raum-
anträge (mehr) zu genehmigen. Nun soll der StuRa die Universitätsleitung auffordern,
wieder Raumanträge zu genehmigen und alle Hochschulgruppen gleich zu behandeln.

Uni Räume für Hochschulgruppen
Students for Palestine

Option Stimmen Reihung

Ja 26 1
Nein 0 2

Enthaltung 0

Es gab auch einen Initiativantrag. Es geht darum, dass Students for Palestine sagt, dass
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das Refarat für Antisemitismus rassistisch ist. Der Text ist extrem lang. Um sich über
die Situation eine Meinung zu bilden, müsste man den ganzen Text lesen. Allerdings ist
das ein Thema, das vielleicht nicht in die Kompetenz der Fachschaften fällt.

Ausschluss des Freiburger Bündnis Gegen Antisemitismus und mit ihm
kooperierenden Organisationen

Students for Palestine

Option Stimmen Reihung

Ja 1 1
Nein 1 1

Enthaltung 24

5.5 Termine und Sonstiges

Nix relevantes für uns.

6 Erstiphase, Hütte Feedback
Es soll eine Sammlung an Meinungen entstehen. Das weitere Vorgehen soll in einem
kleineren Arbeitskreis besprochen werden.

6.1 Vorkurs und Immatrikulation

Der erste Vorkurstag lag noch im September. Deswegen konnten einige den Vorkurs nicht
besuchen. Es wäre hilfreich, wenn solche Termine möglichst früh veröffentlicht werden.
Das könnte man auf dem Terminplan auf der Fachschaftswebsite eintragen.

Auch nächstes Jahr wird der Vorkurs schon im September anfangen.

6.2 Website

Die Fachschaftswebsite ist unter anderem über Instagram gefunden worden.

6.3 Erstiheft

Es war ganz interessant. Es wurde per Mail verteilt. Nicht jeder hat das Heft gefunden.
Eine signifikante Menge hat die Mail nicht bekommen.

6.4 Mail

Die Mails an die Erstsemester werden über die neu generierte Unimail verschickt. Das
ist sehr unpraktisch, weil nicht jeder diese Mail sofort einrichtet. Außerdem ist die Mail
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ein bisschen ungünstig formatiert. Sie sieht aus als wäre sie zu Ende, ist es aber noch
gar nicht.

Takeaway: Die Mail kam zu spät und sie war nicht verwirrend. Außerdem hat sie nicht
jeder bekommen.

6.5 myUFR App

Die App war die beste Informationsquelle. Sie war vor allem auch dann übersichtlich,
wenn man mehr als ein Fach studiert.

GO-Antrag auf Beschränkung der Redezeit auf eine Minute.
Weitergehender GO-Antrag auf Beschränkung der Redezeit auf 30 Sekunden. Ohne
Gegenrede angenommen.

6.6 Ersticafe

Es wurde rückgemeldet, dass es mit die informativste Veranstaltung war. Da gab es
Infos zu wo und wie man sich für was anmeldet. Es war auch gut, weil man da mit
Fachschaftlern reden konnte. Es war schwer zu finden, wenn man nicht an der Instituts-
führung am Montag da war. Man könnte den Vorkursdozenten fragen, ob er jeden Tag
das Erstiprogramm mal am Beamer zeigen kann.

6.7 Institutsführung

Es sollte eine zweite Institutsführung nach dem ersten Oktober geben.

6.8 Masteranden

Die sollten auch eine Institutsführung kriegen. Allerdings kommen sie meistens zu spät
an.

Im allgemeinen sind Masteranden unzufrieden mit der Fachschaft, denn sie bekommen
keine Infos. Das kann man alles später unter „Masterkneipentour“ besprechen.

6.9 Spieleabend

Es gab Glühwein, das war gut. Bahner hatte viele Spiele dabei, das war cool. Auch Bahner
war cool. Wenn Bahner nicht da gewesen wäre, wäre es nicht ganz so cool gewesen.
Vielleicht sollte die Fachschaft mal welche anschaffen. Also Spiele.
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6.10 Pubquiz

Die Fragezeit war zu kurz. Nächstes Mal sollte sie verlängert werden. Das Mikro war
toll. Es hat sehr viel Spaß gemacht :)

6.11 Flunkyballtunier

Es war sehr stressfrei und hat gut funktioniert. Nächstes Jahr sollten wir schauen, dass
es von Paulaner gesponsort wird. Es sollte darauf geachtet werden, dass niemand extra
Strafbier provoziert, um sich besaufen zu können.

6.12 Stadtrallye

Die Locations waren teilweise falsch gesetzt, das sollte geändert werden. Josterflaschen
sollten hinterher entsorgt werden!!!!!!!!!!!!!!!! Die Reihenfolge war komisch, so dass die
Laufwege lang waren.

6.13 Kneipentour

Es war cool :) Man konnte man ein bisschen mit den Leuten reden und hatte nicht nur
Kennenlerngespräche. Es war gut organisiert und der Zettel mit den Kneipen und den
Zeiten waren toll. Die Betreuer haben sich extrem spät eingetragen. Das macht es sehr
schwer zu planen. Die Kneipentour ist geil. Viele waren danach im Elpi.

6.14 Hütte

Hütte ist wundervoll.

6.14.1 Erstehilfeset

Es gab neues Erstehilfezeug. Es hat allerdings Desinfektionsmittel gefehlt. Für nächstes
Jahr muss man davon was kaufen. Der Verbandskasten sollte nicht aus einem Privatauto
stammen (war er aber auch nicht). Generell muss es besser kommuniziert werden, was
es gibt und wo es das gibt.

6.14.2 Schichten

Die Kochschicht hat nur die Tische abgeräumt. Manche wollen mehr helfen. Das Essen
hat gut geklappt (es war unter drei Stunden zu spät). Die Küchenschichten liefen super.
Die Küchencrew kann sich aber auch entscheiden, weniger selbst zu machen und mehr
an Erstis abzutreten.

Ein Lob an die Erstis, es war eine coole Gruppe. Es gab auch ein Lob and die Fachschaft
:)
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Die sanity auf der zweiten Hütte war relativ hoch und die Stimmung untereinander auch
noch gut.

Auf der zweiten Hütte gab es keine Orgagespräche und es war für die Hauptorga ein
kleines bisschen unübersichtlich.

Es war gut, dass es viel Programm gab und dass auch gleich Gruppen eingeteilt wor-
den sind. So war niemand allein, der vorher nicht schon jemand gekannt hat. Auch war
es gut, dass die Gruppen nicht dauernd geändert wurden, so dass man sich ein biss-
chen kennenlernen konnte. Allerdings war das wiederum schlecht, weil man ein bisschen
beschränkt war in der Menge an Leuten, die man kennenlernen konnte.

Auch weil es geregnet hat, war es gut, dass so viel Programm war. Dann war man nämlich
sehr an das Haus gebunden.

In Zeiten, wo sich was verschiebt (z.B. wegen dem Essen), könnten Fachschaftler auch
kurze Spiele zwischenschieben.

Der beste Programmpunkt war das Elektroschockerspiel.

Es war weder zu viel noch zu wenig Programm. Die Mischung aus Freizeit und Programm
war perfekt. Ein Programmpunkt mehr hätte nicht geschadet. Allerdings ist auf der
Erstihütte auch wetterbedingt die Nachtwanderung ausgefallen.

Es war extrem cool, dass auf der ersten Hütte am Karaokeabend so viele so lange dabei
geblieben sind.

Es gab Leute, die nicht mitgefahren sind, weil sie nicht so viel Geld zahlen wollen.

6.15 Arbeitskreis

Schreibt Kai, wenn ihr mehr über die Erstiphase reden wollt.

6.16 Vorkurs

Es gab Feedbackbögen, die gingen direkt an den Wolf.

Es war inhaltlich sehr viel.

Vorlesung wurde mit 2 bewertet, Tutorate mit 1 Minus.

7 Seminar Physik in der Küche (Abstimmung)
Es gibt ein Kochseminar. Dafür sollen Lebensmittel gekauft werden. Diese können die
Arbeitsgruppen nicht selber kaufen. Historisch hat die Fachschaft das schon einige Male
finanziert. Das kann man von den SVB-Mitteln zahlen.
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Sollen 500 € für das Seminar „Physik in der Küche“ bereitgestellt werden?

Option Stimmen Reihung

Ja 25 1
Nein 0 2

GO-Antrag auf Änderung der Tagesordnung. Wentsch soll jetzt her. Ohne Gegenrede
angenommen.

8 Wintersemn estereröffnungsfescht
Das Wintersemn estereröffnungsfescht ist ein Semestereröffnungsgrillen. Es findet am 24.
Oktober 2024 statt. Kai und Michael stehen in der Orga und suchen noch Mittäter.
Es ist wenig Aufwand. Wer Lust hat, mitzumachen, kann Kai eine Nachricht schreiben.
Man kann auch nur ein bisschen mitmachen.

8.1 First aid workshop

Mareike kennt eine Person, die motivierten Leuten einen kostenlosen Erste-Hilfe-Auf-
frischungskurs anbietet. Er soll so ungefähr eine Stunde dauern. Um die Motivation
zu erhöhen, könnte man das mit einem Fest verbinden. Das heißt, dass man das da-
vor stattfinden lässt. Vielleicht ist das nächste Woche eher kurzfristig und man könnte
das mit dem Weihnachtsmusikfest verbinden. Ein kurzes Meinungsbild fällt positiv aus,
tendenziell eher beim Weihnachtsmusikfest.

GO-Antrag auf Tagesordnungspunkt Colaautomat streichen. Ohne Gegenrede ange-
nommen.

GO-Antrag auf Tagesordnungspunkt PS2 auf nächste Woche verschieben. Ohne Ge-
genrede angenommen.

GO-Antrag auf Tagesordnungspunkt Telegram auf nächste Woche verschieben. Ohne
Gegenrede angenommen.

9 Berufungskommission W3 Theo
Es soll eine Nachfolge für Prof. Stock gefunden werden. Es braucht Menschen, die in der
Berufungskomission sitzen. Mareike macht das. Florian ist Stellvertreter.

10 Spikeball Turnier(Abstimmung)
Am 29. Oktober gibt es ein Spikeballtunier der Mathe und der Physik. Falls das Wetter
schlecht ist, wird es der 5. November. Es gibt eine LimeSurvey-Umfrage zur Teilnahme.
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Bekommt Anton 25 € für einen Spikeballtunierpreis?

Option Stimmen Reihung

Ja 25 1
Nein 1 2

11 CERN-Fahrt?
Gibt es eine CERN-Fahrt?

Neue Menschen sollen mitkommen, nicht nur alte Säcke. Lilly würde mitorganisieren,
falls noch Erstis oder Drittis mitmachen. Conor, Lasse, Enya, Jael und Immanuel würden
mitorganisieren.

Sie soll nicht im Januar stattfinden, denn um Weihnachten rum ist es mit der Kommu-
nikation schlecht.

Teresa macht die Anmeldung.

Vielleicht verschiebt man das aber auch noch ein bisschen, da unsere Kontaktperson zur
Zeit etwas verhindert ist. Yann sagt Bescheid, falls sich eine Kontaktperson findet.

Falls eine CERN-Fahrt gar nicht klappt, könnte man eine weitere DESY-Fahrt machen.
Allerdings gab es erst eine DESY-Fahrt, für die der Andrang jetzt vermutlich nicht so
groß ist (und auch weniger groß war als fürs CERN). Außerdem ist DESY teurer.

Brohannes hat grade abgebissen und kann schlecht reden. Er kennt mindestens eine
Person, die am CERN ist und beruflich dort Touren gibt.

Wir schreiben es auf die Checkliste und reden da später nochmal drüber.

12 Weihnachtsmusikfest
Es könnte am letzten Donnerstag (19.12.2024) vor den Weihnachtsferien stattfinden.
Zuerst sollten wir das Institut fragen, ob der Termin des Weihnachtsfest des Instituts
schon feststeht. Es ist gut, wenn es gleichzeitig stattfindet, dann gibt es einen fließenden
Übergang. Es ist schlecht, wenn es gleichzeitig stattfindet, weil man dann nicht die
Glühweintöpfe von der Werkstatt ausleihen kann. Kai fragt wann die Band Zeit hat.

Es wäre gut, wenn jemand, der nicht extrem betrunken ist, spät abends ein Auge offen
hat.
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13 ZaPF
Es wird ZaPF sein. Die Anmeldung ist beendet, Benni und Teresa gehen hin. Wer möchte,
dass bestimmte Themen besprochen werden, kann Teresa oder Benni schreiben.

Jetzt schon gewünschte Themen: Praktika, Vorkurs, Matheausbildung.

14 Masterkneipentour bzw. Mastererstiprogramm
Mastererstiprogramm gibt es nicht so richtig. Die Fachschaft wird bei den Mastererstis,
die nicht in Freiburg den Bachelor gemacht haben, als zu passiv wahrgenommen.

Ein Problem ist, dass die Fachschaft zu wenige Mastermenschen hat, die da was or-
ganisieren wollen. Der Master ist auch nicht lang, und während der Masterarbeit mag
niemand was organisieren.

Es gibt einen Masteranden, der was organisieren will. Er hat aber kein Interesse daran,
es mit der Fachschaft abzustimmen.

Es wäre wichtig, Mastererstimails zu beantworten.

Generell gibt es fast kein Masterprogramm. Es mischt sich nicht gut mit dem normalen
Erstiprogramm, weil die dann untergehen. Es ist auch schwierig, was zu organisieren, weil
man Mastererstis meist spät bzw. nur schlecht erreicht. Das könnte man über mehrere
Mails lösen (eine früh, eine zur Erinnerung). Auch an Mastererstis geht eine Walther-
Mail. Da könnte auch was von der Fachschaft drin stehen. Eine weitere Schwierigkeit
ist, dass es bei den Mastererstis keine zentrale Pflichtveranstaltung gibt, wo man sie
erreichen kann.

GO-Antrag auf Beschränkung der Redezeit auf 30 Sekunden. Ohne Gegenrede ange-
nommen.

Takeaway: Wir sollten das nächstes Jahr mehr im Blick haben.

Und: Machen wir dieses Jahr noch was? Wir können über den Walther eine Mail schrei-
ben lassen.

Wir können nächste Woche eine Institutsführung machen. Zum Beispiel bei der offiziellen
Begrüßung vom Walther. Oder nach der AQM Vorlesung.

Samuel organisiert was. Er bekommt Hilfe von Teresa. Mareike macht beim Organisieren
und Verbreiten mit.

15 Sonstiges

15.1 Schlüsselmensch

Lilly ist jetzt Schlüsselmensch.
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15.2 Die erste Sitzung

ist oft die längste.

15.3 Tutoreneva

Die Tutoreneva ist (nur ein bisschen verspätet) fertig. Die StuKo hatte Interesse an der
Tutoreneva.

15.4 Wärmeflasche in der Fachschaft

wäre eine Idee für ein Investment. Da muss man auch drauf aufpassen. Entweder viele
und verteilen oder Wickelraum lagern. Lieber nicht in der Fachschaft lagern.

Ende der Sitzung: 20:50 Uhr
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